

経済教育ネットワーク

東京・目黒区立目黒中央中学校の三枝利多教諭の模擬授業では、参加者も生徒役となり授業を体験した。教師が司会役となり、4～6人で構成されたグループがそれぞれ牛丼屋を開店し、経営を進めていくという教材を使用。和氣あいあいとした真剣な話し合いが行われるという。授業を終え会場からは、各グループが経営の展開中にカードを引くことで起こる「好景気」など、開中の出来事は全グループで共有すべきではないかと意見が交わされた。

高大連携の升野伸子教諭は、「税」についての授業を発表。その中で、東京大妻中学高等学校の升野伸子教諭は、「異なる所得の人はどう税率を徴収すれば公平か?」を

教材、授業の進め方を 真剣に議論

中央中学校の三枝利多教諭の模擬授業では、参加者も生徒役となり授業を体験した。教師が司会役となり、4～6人で構成されたグループがそれぞれ牛丼屋を開店し、経営を進めていくという教材を使用。和

など、より効果的な経済学習を実現するための意見が寄せられた。

またパネルディスカッションでは、「経済教育のすすめ方」をテーマに、中学・高校で経済教育を行う3人の

成果は必ずしも一致しないこともある。経済を正しく深く理解するために、もう1歩進める工夫をしてほしい」とコメントした。

大学社会経済研究所大竹文雄教授は、「ゲームや体験を通じての経済教育は取り組みやすいし、子どもたちを引き付けられるが、面白いだけでは終わってはいけない。ゲームの成績が良いことと、学びの



パネルディスカッションでは経済教育の進め方について、経済学者と教師が真剣に議論を交わした

経済教育の研究や

実践を行う経済学者

および教師などで組

織された「経済教育ネ

ットワーク(篠原總一

理事長)が17日、東京

都内で2006年度

年次大会を開催した。

大会では、経済教育教

材を活用した模擬授

業やパネルディスカッ

ションが行われ、教

材や授業の在り方に

について、真剣な議論が

交わされた。

東京・目黒区立目黒

中央中学校の三枝利

多教諭の模擬授業では、参

加者が司会役となり、授業を

体験した。教師が司会役と

なり、4～6人で構成され

たグループがそれぞれ牛丼

屋を開店し、経営を進めて

いくという教材を使用。和

気あいあいとした真剣な話

し合いが

行われるという。

教師が、身近なテーマやゲ

ーム・体験、実際の会社を調

べる活動などを用いた実践

について紹介した。

その中で、東京大妻中学

校の升野伸子教諭は、

経済教育ネットワークの

「税」についての授業を発表。

活動は、ホームページでも

見ることができる。